
A C T A N'? 39 /
REUNIAo ORDINARIA DE 20-10-986 

Aos vinte dias do mês de Outubro do ano de mil n~centos e oitenta 

e seis, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões 

da Câmara Municipal, reuniu ordlnariilmente a mesma Câmara sob a Presidência do Ve

reador em regime de permanência, Sr. Prof. Celso Augusto Baptista dos Santos, e 

com a presençil dos Vereadores Srs. Eng'? Vítor Jos~ Pedrosa da Si Iva, Dr. Jos~ Pi

res dos San tos, Dr. Vítor Manuel Barradas Carvalho de Sequeira e Eng'? AntGnio Ma

nuel de Almeida Alves . 

Pelils 14 horas e 30 minutos o Sr . Presidente declarou aberta a reu

nião. 

FALTAS: - Em seguida foi deI iberado, por unanimidade, justificar a 

falta dada pelo Vereador Sr. Eng'? Carlos Manuel da Silva Santos. 

RESUMO DIARIO DA TESOURARIA: - Consultado o resumo da Tesouraria, 

respeitante ao dia 17 do mês em curso, verificou-se existir um saldo em dinheiro, 

da quantia de vinte e dois milhões setecentos e dezilnove mi 1 cento e oitenta e 

quatro escudos e cinquenta centavos. 

COLOQUIO INTER-CLUBES ROTARiaS DA RIA: - Em sequência das del ibe

rações tomadas em 6 e 13 de Outubro, corrente, o Vereador Sr. Prof. Celso Santos 

informou ter estado presente no citado Co16quio e informou do seu val imento e in

teresse para a nossa Região, tanto pelo seu valor como tamb~m pela preocupação de

monstrada em relação a todos os assuntos 1igados ã Ria de Aveiro. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇAO DE TRABALHOS: - Foi deI iberado, por 

unanimidade, autorizar o pagilmento dil la. situação da obra de J'Construção da Pre

-Primária de Cabo Luís", adjudicada a João Batista Alves, da quantia de duzentos 

e oitenta e oito mi I oitocentos e quinze escudos. 

TABELA DE TAXAS E LICENÇAS: - Em seguimento dils del iberações toma

das em 21 de Abril, 9 de Junho e 29 de Setembro, ültimos, e ap6s troca de impres

sões em que foram ouvidos os esclarecimentos prestados pelo Vereador Sr. Dr. Pi

res dos Santos acerca do teor da proposta apresentada, a Câmara del iberou, por un~ 

nimidade, aprovar a nova tabela de taxas e licenças, que aqui se dá como transcri

ta, e submetê-la ã consideração da Assembleia Municipal, nos termos legais. 
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PUBLICIDADE - REGULAMENTO: - No seguimen t 

em 16 de Junho do ano em curso, o Sr. Director dos Serv~ços Administrativos in

formou o Executivo que tem andado muito ocupado com o sorteio dos jurados, con

juntamente com outros funcionários, pelo que ainda não lhe foi possível ultimar 

o	 documento em epígrafe, o que fará no mais curto espaço de tempo possTvel. 

CAMARA MUNICIPAL - FUNCIONAMENTO DOS SERViÇOS: - Em sequência da 

parte final da del iberação tomada em 28 de Julho, úl timo, sob O t I t ul o "Funciona 

lismo Municipal - Direcção dos Serviços Administrativos - Instalações", foi lida 

e apreciada uma informação prestada pelo Sr. Director dos Serviços Administrati 

vos, que aqui se dá como transcrita, a qual se refere ã forma como vem sendo re

gistada a assiduidade dos funcionãrios, dando nota da necessidade de se criar um 

sistema mais eficaz e uniforme, sugerindo, para o efeito, ou a adop ção do '" ivro 

de ponto" ou continuar-se com o'{re l óç i o de ponto". 

Seguiu-se demorada troca de impressões sobre a matêria, em que in 

tervieram todos os Membros do Executivo, tendo sido del iberado, por unanimidade, 

optar-se pelo "relógio de pon to!", à excepção do pessoal que trabalha nos ar mazens 

gerais, que uti 1iza há algum tempo com bom resul tado o "1 ivro de pon to" : 

Mais foi del iberado, tambêm por unanimidade, que, logo que o sis

tema esteja implementado, por todos os funcionários que tenham de sair nas horas 

normais de expediente, tanto por motivo particular como oficial,seja utilizada 

uma ficha de saida, que deverá ser assinada pelo competente superior hierárquico 

e, ainda, que os respectivos relógios sejam colocados junto dos porteiros que te 

rão eles próprios de marcar as fichas. 

FORNECIMENTOS - AQUISiÇÃO DE UM RELOGIO DE PONTO: - No seguimento 

da del iberação anterior, foi del iberado, por unanimidade, sol ici tar propostas p~ 

ra a aquisição de um relógio de ponto e, ainda, mandar reparar o já existente, 

se pos si ve I . 

Deu entrada na sala o Sr. Presidente, Dr. Josê Girão Pereira, que 

assumiu a direcção dos trabalhos. 

ALCOTESTE - NORMAS DE PROCEDIMENTO: - Dando seguimento ao já del i 

berado em 8 de Setembro, último, foram de novo submetidas à consideração as nor

mas de procedimento com vista â implementação do alcoteste nos serviços munici

pais, como medida profilática. 

Seguiu-se troca de impressões, tendo o Vereador Sr. Prof. Celso 

Santos manifestado a sua opinião no sentido de que as normas ora apresentadas ca

recem de reformulação e, ainda, que as mesmas deverão somente ser apl icadas aos 

motoristas. 
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Usaram também da palavra os restante2:embros, que m~staram 

também a sua opinião sobre o assunto, tendo sido de ibe rado , por unanimidade, 

en carregar o Sr. Director dos Serviços Admini strat ivos de estudar o assunto, n~ 

meadamente sob o aspecto legal no que diz respeito à sua apl icação a todos os 

trabalhadores, a fim de a Câmara tomar a decisão final na próxima reunião. 

FORNECIMENTOS - INSTALAÇÃO DE UM BAR: - Por proposta do Sr. Pre

sidente, foi deI iberado, por unanimidade, pedir propostas para a aquisição de 

uma máquina automática de servir cafés e um pequeno frigorífico, para serem co

locados no edifí cio alugado onde funcionam os serviços técnicos. 

EMPREITADAS - ARRUAMENTOS: - No seguimento do del iberado na últi

ma reunião, foram abertas as propostas apresentadas para a pavimentação do ar

ruamento junto aos lotes vendidos na zona da Forca-Vouga, tendo-se verificado os 

seguintes valores: N? 1 - Joaquim Alves, Sucrs., Lda. - seiscentos e vinte e dois 

mil quatrocentos e quarenta escudos; N? 2 - M. Mendes, Lda-. - quinhentos e cinco 

mi J e trezentos escudos; e N? 3 - Casa Lameiro - quinhentos e vinte e sete mi l 

quatrocentos e sessenta escudos. Tendo em vista a urgência verificada na real iza 

ção da obra em causa e após uma breve anál ise das mencionadas propostas, foi de

I iberado, por unanimidade, adjudicar desde jã a execução dos trabalhos ã Firma 

M. Mendes, Lda., por ter apresentado a proposta mais bai xa - quinhentos e cinco 

mil e trezentos escudos -, e nas demais condições da mesma constantes. 

HABITAÇÃO - QUINTA DO GRINt: - No seguimento da del iberação toma

da na reunião de 29 de Setembro, ültimo, a Câmara tomou conhecimento da informa

ção prestada pelo Director dos Servi ços Administrativos, relativamente à exposi

ção apresentada pelos moradores do Bairro da Quinta do Griné, a qual se refere 

às diversas anomal ias que lâ se vêm verificando, em especial quanto à prática de 

prostituição no ré s-do-chão D. 

Ouvida a informação prestada pela Assistente Social e face ao teor 

da mesma informação, que aqui se dã como transcrita e dado que o senhorio e o 

Fundo de Fomento de Habitação, a Câmara del iberou, por unanimidade, remeter a 

men cionada exposição àquela Entidade, para efeitos do disposto na aI ínea c) do 

n? 1 do Art? l093? do Código Civi I e ainda, dar conhecimento do assunto ao Dele

gado do Ministério Públ ico, para os fins achados convenientes . 

Após troca de impressões, foi também deI iberado, por unanimidade, 

oficiar ao Governo Civil e aos Comandos da P.S.P. e G.N.R ., a alertar para o 

facto de haver cada vez mais necessidade de se intensificarem as rusgas na zona 

da Variante, por ser notória naque~e local a prática da prostituição, situação 

que agrava o mau ambiente no Bairro da Quinta do Griné, dada a sua proximidade. 



AQUISIÇOES, - Foi de] Iberado, por una~I~~~ISI
ção do material constante das requisições n~s 1519, 1128 e 1533, das quantias de 

I 

cento e oitenta mil seiscentos e quinze escudos, um milhão trezent os e oiten0 e 

nove mil setecentos e setenta e três e scudos e cento e noventa e nove mi I seiscen

tos e quarenta e um escudos, re spectivamente. 

POSTURAS: - Após prolongada troca de impress ões durante a qual fo

ra m focado s os inümeros estragos que se vêm verificando nos espaços ajardinados 

da c idade , provocados pelos jovens que al; co stumam praticar desporto, foi dei ibe

rado, por unanimidade e por proposta do Sr. Presidente, encarregar o Sr. Director 

dos Servi ços Administrativos de elaborar um projecto de postura sob ,e o assunto, 

para posterior apreciação e aprova ção pela Câmara e As sembleia Municipal, nos ter 

mos legais. 

RELATORIO DE ACITVIDADES DO ANO DE 1985: - Depois de ter sid0 pr~ 

viamente distribuído por todos os Membros do Executivo o documento em epígrafe, 

procedeu-se à sua anã] i se, tendo o mesmo me r ec ido aprovação por unanimidade. 

O as sunto carece da aprovação da Assembleia Municipal, nos termos 

legais. 

TRANSITO - CONSTITUIÇ~O DE UMA COMISSÃO MUNICIPAL: - Depois de tro

ca de impres sões e tendo em vista a já enorme complexidade do trânsito e os probl~ 
mas daí derivantes, foi deI i be ra do , por unanimidade, criar uma I'Comissão Municipal 

de Trânsito", devendo a sua constituição ser apresentada à apreciação do Executi

vo pelos Vereadores encarregados do assunto, Srs. Eng?s. Vítor Silva e António Al

ves . 

IDEM - ESTACIONAMENTOS PRIVATIVOS: - Submetido o assunto ã conside

ração do Executivo pelo Vereador Sr. Eng~ Vítor Si lva e após troca de impressões, 

foi del ibenado, por unanimidade, o seguinte: 1 - Tratando-se de serviços oficiais 

conceder estacionamentos privativos at~ ao máx imo de dois, desde que e xi stam veí

culos de serviço que o justifiquem; 2 - Indeferir todos os pedidos feitos por Enti

dades pri vadas, exceptuando-se os que são apresentados por deficientes motores, os 

quai s se r ão apre ciados caso a caso. 

Anal isado o pedido formulado pelo deficiente motor, Sr . Américo So

ares da Sil va Leite, foi del iberado, por unanimidade, autorizar a colocação de um 

lugar pri vativo destinado a deficientes motores, na Avenida Dr. Lourenço Peixinho, 

junto ao "Cen t ro Comercial Oi ta". 

IDEM - COLOCAÇÃO DE SEMAFOROS: - Após troca de impressões, foi delJ 

berado, por unanimidade, oficiar à Junta Autónoma de Estradas, a pedir autorização 

para se colocarem semáforos na Variante à E.N. 16, nos cruzamentos que dão acesso 



~v/
 

à Portucel e ã Renault, dado os enormes problemas de 

locais motivados pelo elevado tráfego que aos mesmos( confluiu, s e ndo os re specti

vos custos financiad os por aquelas unidades industri 

Para o efeito, deverão ser sol icitados os ne cessários estudos as 

Firmas da especial idade. 

ALIENAÇAO DE BENS: - A Câmara tomou conhecimento de um requerimento 

de Lino Ferreira Bacalhau, a sol icitar que a Câmara lhe venda o terreno s i t uado 

entre as instalações da Firma Bóia & Irmão e a Rua Nova junto às marinhas, para 

efeitos de construção de um imõvel constituído por sala de café, restaurante, bar 

e instalações complementares. Lida a informação prestada pelo Director dos Ser vi

ços Técnicos, que aqui s e dá como transcrita, foi del iberado, por unanimidade, 

indeferir a sol icitada pretensão , com ba se no teor da citada informação. 

IDEM: - Face à informação prestada pela Secção de Patrimõnio e No

tariado e apõs troca de impressões, foi del iberado, por unanimidade, referir o 

pedido formulado por Francisco Alves Machado Cerqueira, no sentido de a escritura 

de compra e venda do lote de terreno que adquiriu na Presa, ser celebrada em nome 

da Firma Machado & Cardoso, Lda.. 

IDEM - ZONA INDUSTRIAL: - Foi 1 ido e apreciado um requerimento da 

Firma João F.G . Oliveira, Lda., a solicitar autorização para proceder à cedéncia 

a Jorge Mendonça Corte Real, das instalações e terreno envolvente, integrados no 

lote n? 56 da Zona Industrial para no mesmo se instalar uma Cerâmica Artística, 

atendendo a que aquela Empresa se encontra em dificuldades econõmicas. 

Apõs troca de impressões e face ao teor da informação constante do 

processo, foi deliberado, por unanimidade, deferir. 

IDEM - S. JACINTO: - Foi 1ido um requerimento de Aurora Tavares da 
de terceno 

Si lva, a solicitar que lhe seja vendida uma parcela/com a area de cerca de quatro

centos e sessenta metros quadrados, situada no lugar e freguesia de S. Jacinto, 

parcela que vem ocupando já alguns anos para fins agrícolas e, por isso, pretende 

que a mesma passe para a sua posse legalmente. Foi del iberado, por unanimidade, 

encarregar o Vereador Sr. Dr. Pi res dos Santos de estudar o assunto e prestar in

formação que habil ite a Câmara a tomar uma resolução. 

ALIENAÇÃO DE BENS - URBANIZAÇAO FORCA-VOUGA: - Foi 1ido e apreciado 

um requerimento de João Batista Pires Capão e Adél io Vieira Mota, adquirentes do 

lote n? 4 do Sector C da urbanização em epígrafe, a sol icitar a anulação da cláu

sula de reversão constante da respectiva escritura de venda, a fim de recorrer ao 

Crédito para a construção. Lida a informação prestada pela Secção de Patrimãnio e 

Notariado, que aqui se dá como transcrita, foi deI iberado, por unanimidade, deferir. 
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requerimento de Licínio Ribeiro Joanão, adquirente n~s 22 e 19 do Secwr 

IV da Zona a Sudeste de Cacia, a solicitar também das c l àu su las de re

versão constantes da s respectivas escrituras de v nda, para efeitos de recurso ao 

Crédito. Foi de l iberado, por unanimidade, deferi '. , de acordo com a informação pre~ 

tada pela Secção de Património e Notariado. 

IDEM - LOTES DE EIXO: - A C~mara tomou conhecimento de un requeri

mento apresentado por Manuel Dias Caetano, funci onário dos Serviços Municipal iza

dos de Aveiro, a sol icitar que a Câmara lhe venda pelo preço de base de 1icitação, 

um lote de terreno em Ei xo, destinado ã cons t r ução de uma habitação. Depois de I i

da a informação constante daquele documento, que aqui se dá como transcrita e apos 

troca de impressões, foi del iberado, por unanimidade, autorizar a sol icitada venda 

pelo preço base de licitação. 

IDEM - OITO FOGOS DO CAIAO: - Na sequência da deI iberação tomada em 

4 de Novembro do ano findo, a Câma ra deliberou, por unanimidade, autorizar o regi s

to p rovisório de aquisição na Conservatõria do Regi sto Predial de Aveiro, dos oito 

fogos do Caião, a favor dos seguintes indivíduos: Bloco n? 9 da Banda 1 - Fracção 

liA" - correspondente ao r /c esquerdo, a Regaldina 01 iveira Mendonça Miranda; Frac

ção "B" - correspondente ao r /c direito, a Carlos Simões Lemos; Fracção "[11 - 'Cor

re spondente ao I? andar esquerdo, a Carlos Gomes de Barros; Fracção 1'0" '- corres

pondente ao l ? andar direito, a Jo sé Cardoso Costa, na importância de dois milhões 

e cinquenta mi 1 escudos para cada uma das fracções; Bloco 10 da Banda 2: - Fracção 

"A" - correspondente ao r /c esquerdo, a Maria de Fátima Ferreira da Silva, da im

portância de um milhão s e t e ce n t os e vinte mil e scudos; Fracção "BIt - correspondente 

ao r /c direito, a Maria Madalena Moreira de Matos, na importância de dois milhões 

e cinquenta mil escudos; Fracção Itc" - correspondente ao I'? andar esquerdo, a João 

Manuel C1aro dos Santos, na importância de um milhão setecentos e vinte mil escudos; 

Fracção tlD" - correspondente ao l'? andar direito, a Adêrito Pinheiro Rodrigues, na 

importância de dois milhões e cinquenta mil escudos . 

Mais foi dei iberado, também por unanimidade, confer ir poderes ao 

Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar nas respectivas escritu

raso 

IDEM - CENTRO DESPORTIVO S. BERNARDO: - Por proposta do Sr. Pre 

sidente e após troca de impressões, foi de] iberado, por unanimidade, vender ao Ce~ 

tro Desportivo de S. Bernardo os terrenos necessários à construção do Equipamento 

da Aldeia Desportiva - Pavilhão Gimnodesportivo e Cultural, Campo de Futebol, Cam

pos de Jogos, Piscina Coberta e Parque de Estacionamento -, os quais correspondem 

a uma área de cerca de sete mil quinhentos e oitenta e nove metros quadrados, ao 



preço de cinco escudos por metro quadrado, com
 

para a Junta de Freguesia de S. Bernardo, caso não se ;ve nha a veritícar a constru


ção daquele equipamento ou, porventura, se venha a e~inguir o Clube e, ainda, se
 

notoriamemte se verificar atraso naquela construção.
 

SUBSTDIOS: - Foi deI iberado, por unanimidade, conceder um subsídio 

da quantia de doze mi 1 escudos ao Grupo Pró-Vouga, destinado ao pagamento dos azu

lejos util jzados no painel alusivo às Comemorações do 75? Aniversário do Caminho 

de Ferro do Ramal de Aveiro. 

-De seguida, foi apreciado um pedido formulado pela Al1iance Françai 

se de Aveiro, a solicitar a concessão de um subsídio com vista a fazer face às des 

pesas inerentes ao respectivo funcionamento. Foi deliberado, por unanimidade, inde 

ferir, por falta de disponibil idades financeiras. 

HABITAÇÃO - BAIRRO DE AZURVA - 2A. COMERCIALIZAÇÃO DE FOGOS: - A 

Câmara tomou conhecimento de quatro requerimentos apresentados por Maria Manuela 

Gomes Vale Guimarães, João da Cruz Gabriel, Pedro Nunes Lopes Coutinho e Jaime Ma

nuel Ribeiro Machado, proprietários de casas no Bairro de Azurva, a solicitarem a 

venda das mesmas, ao abrigo da legislação em vigor. 

Anal isada a informação prestada sobre o assunto pelos Serviços Mu

nicipais de Habitação, que aqui se dá como transcrita, foi del iberado, por unani

midade, fixar os seguintes valores para a respectiva venda: Fracção com cento e 

trinta metros quadrados - três milhões duzentos e nove mi 1 setecentos e cinquenta 

e cinco escudos; Fracção com cento e trinta e um metros quadrados - três mi l hõe s 

duzentos e trinta e quatro mil quatrocentos e cinquenta e cinco escudos. 

Foi ainda de! iberado, também por unanimidade, aprovar o programa 

de concurso e mandar proceder ã respectiva abertura nos termos legais. 

IDEM - EDIFfCIO-TORRE - 2A. COMERCIALIZAÇÃO: - Foi também presen

te um requerimento de Ana Maria da Silva Ferreira Marinho Mata, proprietária de 

uma habitação no Edifício-Torre, a sol icitar, também, a sua venda ao abrigo da 

legislação em vigor. 

Foi del iberado, por unanimidade, de acordo com a informação dos Ser 

viços Municipais de Habitação, fixar em três milhões cento e quarenta mi 1 escudos 

o preço de venda da referida fracção que possui uma área de cento e vinte e nove 

metros quadrados, aprovar o programa do concurso e mandar proceder à respectiva 

abertura do concurso, nos termos legais. 

PUBLICIDADE: - Foi 1 ida uma carta das Organizações Presença Coimbrã, 

a sol icitarem o apoio da Câmara na publ icação de um nümero especial de Outubro, 

dedicado ao Poder Local e ao Municipal ismo. Foi del iberado, por unanimidade, inde



ferir, por falta de disponibil idades 

-Presente, também, um pedido formulado;pelas Ediçõ~Publ icitárias 

M4, a sol icitar o apoio para a publ icação de um suPl rmento comemorativo do aniver

sário do semanário "0 Litoral". 

Depois de breve troca de impressões, foi de l iberado, por unen i vt da

de, comparticipar com a quantia de dezassete mi I e quinhentos escudos, correspon

dente a meia página de publ icidade. 

PUBLICAÇOES: - Presente uma carta das Edições Mundi I ivro, a so~ ici

tar que a Câmara adquira o primeiro volume da obra "Quem é Quem" que aquela edito

ra acaba de lançar e que retrata, distrito a distrito, os portugueses que t êm con

triburdo para o engrandecimento do Pars. Ap6s breve troca de impressões, a Câmara 

deliberou, por unanimidade, indeferir, por falta de disponibilidades financeiras 

para o efeito. 

LANGHAS: - No seguimento da deI iberaç~o tomada na reuniâo de 21 de 

Julho, último, e dado que apenas a Firma CARNAVE - Estaleiros Navais, SARL. apre

sent ou proposta para a reparaç~o da lancha n? 1, a Câ~ara deI ib erou, por unani mi

dade, adjudicar à mesma as necessárias repara ções,pela quantia total de quinhentos 

e nove mil quatrocentos e oitenta e scudos e nas demais condições constante s da 

proposta apresentada. 

AQUISiÇÃO DE BENS: - Face à informação prestada pelo Funcionário 

Sr. Mário Martins, foi del iberado, por unanimidade, adquirir duas parcelas de ter

reno situadas em Cacia, pertencentes ao Sr . Adel ino Gala, destinadas à implantação 

dos reservat6rios para abasteci mento de água àquela zona, com as seguintes áreas 

e pelas importância s que a seguir se indicam : mil quinhentos e cinquenta metros 

quadrados - duzentos e trinta e dois mi I e quinhentos escudos; mil seiscentos e 

dez metros quadrados - quinhentos e sessenta e três mil e quinhentos escudos. 

IDEM - DELEGAÇÃO ADUANEIRA DE AVEIRO: - Também de acordo com a in

formaç.Jo p res t ada pelos serviços competentes e no seguimeto da deliberação tomada 

na reun i ao de 19 de Agosto, l t i mo , foi deliberado, por unanimidade, adquirir uú 

terreno pertencente ao Sr. Adel ino Gala com a área de sete mi I e oitocentos e ses

senta metros quadr~dos, SilO em Cacia, pela quantia total de sete milhões duzentos 

e trinta e um mil e duzentos escudos, destinada a lrnp l ant aç áo da Delegação Aduanei

ra de Aveiro, importância esta que será reembolsad~ no inrcio do pr6ximo ano, a

quando do recebimento da verba orçamentada para aquele efeito, através da Secretã

ria de Estado dos As suntos Fiscais. 

IDEM - ZONA A POENTE DA AVENIDA 25 DE ABRIL: - Ainda por unanimida

de e de acordo com a informação prestada pelos s e r v i ços competentes, foi deI ibera
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do, por unanimidade, negociar a aquisição de um préd i~ 

rhabitação e terreno anexo, sito na Rua de S. Martinho, epl-
I 

grafe, pertencente a Maria Emília Vieira Martins de devendo o assunto 

ser posteriormente submetído à consideração do Execu 

AUTOS DE RECEPÇÃO DEFINITIVA: - Foi presente e aprovado o auto de 

recepção definitiva da obra "Rega por aspersão nas Zonas Verdes da Urbanização 

da Avenida 25 de Abril ", adjudi cada à Sociedade Técnica de Canal izações, tendo 

sido deI iberado restitu ir os décimos que se encontram retidos como depósito de ga

rantia. 

JUNTA DE FREGUESI A DE EI XO - APEADE IRO DO LUGAR DE HORTA: - Foi I i

do e apreciado um ofício da Junta de Freguesia de Ei xo sol icitando que a Câmara 

interceda junto da C.P., no sentido de ser mudado O nome do Apeadeiro existente 

no lugar de Horta daquela freguesia, que deverá ostentar a placa com indicação 

" Ho r t a" e não de "S. João de Loure" que actualmente possui. 

Sobre o assunto, seguiu-se prolongada troca de impressões, tendo 

a Câmara deliberado, por unanimidade, considerar pertinente a peti ção em causa e 

oficiar ã C.P. no sentido pretendido. 

Abandonou a sala o Sr. Presidente, tendo de novo assumido a direc

ção dos trabalhos o Vereador Sr. Prof. Celso Santos. 

EXPOSiÇÃO DE PREStPIOS TRADICIONAIS: - Foram 1idas uma carta da 

Feira Internacional de Lísboa, convidando este Município a fazer-se representar 

numa exposição de Presépios Regionais que decorrerá em breve naquele Recinto, bem 

como a informação prestada sobre o assunto pelos Serviços de Cultura, segundo a 

qual o Artesão José Augusto mostrou a sua disponibil idade em participar,tendo si

do deI iberado, por unanimidade, concordar com esta participação, ficando a cargo 

do Municlpio as despesas de transporte e estadia do Artesão. 

OCUPAçAo DA VIA POBLICA: - Foi presente e apreciado um requerimen

to de José de 01 iveira Quaresma, a solicitar autorização para juntar mais um módu 

10 junto ao quiosque que já possui no Bairro Social do Caião, destinado ã venda 

de fruta, legumes, bebidas e sanduiches . 

Com base no teor da informação prestada pelo Gabinete de Planeamen 

to, que aqui se dá como transcrita, foi deI iberado, por unanimidade, deferir. 

UTILIZAÇAo DAS CARRINHAS PARA APOIO As ACTIVIDADES CULTURAIS E 

DESPORTIVAS: - O Vereador Sr. Prof. Celso Santos submeteu à considera ção do Exe

cutivo uma informação dos Serviços Municipais Competentes, a qual dá nota da eno~ 

me util ização das carrinha s e da falta de disponibil idade das mesmas para atender 
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aos pedidos de todos os estabelecimentos de do nomeada ao 

facto de terem já entrado em funcionamento mais escolas I~ pré-primárias. 

Assim e após troca de impressões, a Câmafa deI iberou, por unani

~ ' d a d e , que os Jardins de Infância passem a util izar aquelas viaturas uma vez por 

semana, em vez de duas, nas deslocações para a natação, para assim se poderem sa

tisfazer o mais possível todos os pedidos formulados pelas várias escolas. 

-Foi ainda presente e apreciada uma relação de todos os débitos 

pela util ização das carrinhas pelas várias entidades, até ao momento, num montan

te global de um milhão oitenta e um mil oitocentos e trinta e seis escudos. Seguiu

-se troca de impressões, tendo sido deI iberado, por unanimidade, que os débitos 

existentes sejam considerados como subsídios atribuídos, devendo, a partir de ago

ra, passar a exigir-se o pagamento da respectiva taxa de util ização, nos termos 

do regulamento existente. 

G.T.L.: - Depois de I ida a informação prestada pelo Gabinete, a 

Câmara deI iberou, por unanimidade, que a funcionária que presta serviço de contí

nua no G.T.L., Fernanda da Purificação Pul ido e Garcia Massa, passe a auferir o 

vencimento correspondente ~ letra S (vinte e seis mi I e cem escudos). com efeitos 

a partir de 1 de Outubro de 1985. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONCURSOS - PROVIMENTO DE DOIS LUGARES 

DE PEDREIRO DE 3A. CLAS SE: - Na sequência da deI iberação tomada na reunião de 8 

de Setembro, findo, foi presentea acta do Jüri do concurso em epígrafe, segundo 

a qual a ambos os candidatos foi atribuída a seguinte classificação de catorze va

lores. Foi de] iberado, por unanimidade e por escrutínio secreto homologar a refe

rida acta e nomear para as duas vagas existentes os concorrentes Manuel Martins Põ 

voa e José Fernando Nogueira Dias Cruz. 

ALIENAÇÃO DE BENS - LOTES NO PAÇO: - Foi presente um requerimento 

de Carlos Alberto de Vidal Martins, funcionár:io municipal, a sol icitar que a Câm~ 

ra lhe venda o lote n~ 8 do Estrepeiro - Paço, pelo preço de base de 1icitação. 

Lida a informação dos serviços competentes e após breve troca de impressões, foi 

de] iberado, por unanimidade, deferir. 

NÚCLEO HABITACIONAL DA QUINTA DO CANHA: - Face ao pedido formulado 

por João Ferrão da Rosa a sol icitar o aluguer da cave do Bloco 3 daquele edifício 

destinado a armazém de mercadorias, e ã informação da Secção do Património e Not~ 

riado que aqui se dá como transcrita, foi deI iberado, por unanimidade, oficiar 

ã Comissão de Condóminos dos prédios em causa, a sol icitar que emita a sua opinião 

quanto ao pretendido, a fim de posteriormente a Câmara se voltar a pronunciar. 
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Sa lu da sala o Vereador Sr . Eng? Votor Silva. ! \ I ;/ [!/ 
MERCADO MANUEL FIRMINO : - A Câmara tomou conh €é'imefto d~expo

s i ção subscrita por vá rios utente s do Mercado em epígrafe, sol icitando que seja 

revista a del iberação tomada em 19 de Agosto, último, no sentido de o horário no~ 

mal de abertura ao público pas sar a funcionar regularmente de s egunda a sábado, 

mantendo-se aberto nos feriados que coincidam com a sexta-feira ou o sábado e , 

ainda, que seja colocada uma torneira para abastecimento de água aos ut entes do 

topo Norte. 

Apôs breve troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, en

carregar o Vereador Sr. Prof. Celso Santos de estudar o assunto, estabelecendo no

meadamente contacto com ambas as partes - utentes que originaram a tomada da refe

rida del iberação de 19 de Agosto/86 e os presentes - com vista a encontrar-se 

uma solução satisfatória para todos, a fim de esta Câmara Municipal posteriormen

te se pronunciar. 

BIBLIOTECA DOMICILIARIA : - Na sequêncía da del ibe ração tomada na 

reunião de 29 de Setembro, último, e apôs troca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade, aprovar as normas para o serviço de leitura na Biblioteca Domicil iári~ 

cujo conteúdo aqui se dá como transcrito e faz parte integrante do respectivo 

processo. 

REC I NTO DE FE I RAS E EXPOSiÇÕES - PAVILHÃO OCTOGONAL: - Face ao 

pedido formulado pelo Sindicato dos Bancários do Norte, foi dei iberado, por unani

midade , autorizar que o mesmo util ize o Pavilhão para a real ização da Festa de Nata~ 

desde que o mesmo não esteja ocupado na data pretendida e com o pagamento da res

pectiva taxa de util ização. 

FREGUESIA DE OLIVEIRINHA - CENTRO PAROQUIAL: - A Câmara tomou conhe 

cimento de uma carta da Comissão da Fábrica da Igreja de 01 iveirinha, a solicitar 

apoio monetário da Câmara , para comparticipação na aquisição de mobil iário desti

nado ao Centro Paroquial daquela freguesia. Foi del iberado, por unanimidade, infor

mar que o Município prestará na medida do possível, o apoio sol icitado,o qual contu 

do sô poderá vir a concretizar-se no próximo ano. 

Deram de novo entrada na sala o Vereador Sr. Eng? Vítor Silva e o 

Sr. Presidente, voltando este a assumir a direcção dos trabalhos. 

INSTALAÇÃO OE UMA ANTENA PARABOLICA: No seguimento da del iberação 

tomada em 13 de Outubro, corrente, foram trocadas impressões acerca da possível in~ 

talação de uma antena paraból ica e dado o Sr. Presidente ter referido que os Bom

beiros Velhos se propõem também fazer o mesmo, foi deI iberado, por unanimidade, es

tabelecer contacto com estes, com vista a saber-se do que se propõem realmente le
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var a efeito,. para posteriormente se decidir sobre o assunto 

PLANO INTEGRADO DE AVEIRO - SANTIAGO: - Foi ~n t e uma~osição 

apresentada pelos moradores do Bairro de Santiago atravês da I~a l dão ~on he c i m e n 
to da violenta agressão de que foi vítima o residente Manue j';José Cunha, e a s o l j

citarem que a Câmara providencie no sentido de se expulsar ;b agress or Hermínio Ro

cha Vieira, bem como interceda junto da Po l I c i a de Sequ r an ça Públ ica com vista a 

um intenso pol iciamento do Bairro. 

Após breve troca de impre ssões, a Câmara de l i be rou , por unanimida

de, remeter copia da mencionada exposição à Pol íciare Segurança Públ ica, chamando 

a atenção para os in~meros actos de vandal ismo que se vêm verificando naquela zona, 

conforme se refere na citada e xposição, e a sol icitar o maior paI iciamento. 

CLUBE DOS GALITOS - SECÇÃO NAUTICA: - A Câmara tomou conhecimento 

do relatório anual de actividades da Secção Náutica do Clube dos Gal itos, acerca 

do qual foram trocadas impressões. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PESSOAL EVENTUAL: - Por proposta do Sr. 

Presidente, foi deliberado, por unanimidade, admitir como e ven t ua l , com a categoria 

de Arquitecto de 2a. Classe João Paulo Vergueiro Monteiro de sá Cardielos, com efei 

t o a pa r t i 1- de de Junho, último . 

GABINETE DE APOIO A PRESIDtNCIA: - Estando ausente do serviço, por 

mo t i vo de maternidade, a terceira oficial, interina, Maria Isabel Barros Parente, 

que vem exercendo as fun ções de secretária do Gabinete de Apoio Pessoal, o Sr. Pre

sidente informou que designou para exercer aquelas funções, M.::lria Alexandra Sérgio 

da Si lva Correia Rito, durante a aus~ncia da titular do lugar. 

Mais referiu o Sr. Presidente que, por despacho seu, foi já paga 

a esta a quantia de trinta mil escudos, o que mereceu a concordância do Executivo. 

PRESTAÇÃO DE SERViÇO - GABINETE DE IMPRENSA: - No seguimento das 

várias de] iber.::lções já tomadas sobre o assunto, e após troca de impressões, foi de

I iberado, por unanimidade, contratar em regime de prestação de serviços, com a re~~ 

neraçio de vinte e cinco mi I escudos mensais, o Sr. Júl io de Sousa Martins , para o 

Gabinete de Imprensa, com efeitos a partir de Fevereiro do ano em curso. 

CONSTRUÇÃO DE UM MURO EM MATADUÇOS: - Foi presente uma estimativa 

de custos, da import5ncia de duzentos e vinte e cinco mil e quinhentos escudos, re

lativa à construção de um muro em Mataduços, que foi derrubado aquando da abertura 

de um arruamento, t endo sido de l i be rado , por unanimidade, so l i c i t a r proposta s para 

o efe i to. 

FORNECIMENTOS - AQUISiÇÃO DE UM VIBRADOR DE BETÃO: - Face à informa 

ção prestada pelos Serviços Urbanos e após troca de impressões, foi deliberado, por 



unanimidade, sol ici tar propostas para a aquisição de um vibr 

FORNECIMENTOS - AQ~ISIÇÃO DE UM COMPRESSOR: ~Fo i tambem de1 iberado, 

sol icitar propostas para a aquisiçao de um compressor destinado aos serviços urbanos. 

IDEM - AQUISiÇÃO DE UMA CALDEIRA PARA ASFALTO: - Ainda por unanimid~ 

de, foi del iberado solicitar propostas para a aquisição de uma caldeira de mi 1 I itro~ 

para asfalto, destinada, também, aos serviços urbanos. 

IDEM - AQUISiÇÃO DE UMA MAQUINA DE FOTOCOPIAS: - No seguimento da 

del iberação tomada em 29 de Setembro, último, procedeu-se à abertura das propostas 

apresentadas para o efei to, pelas seguintes Firmas: 1 - LIMA MAYER, LDA.; 2 - RANK 

XEROX; e 3 - GESTETNER. 

Dada a complexidade do processo, foi deI iberado, por unanimidade, 

remeter o mesmo aos serviços competentes para estudo, a fim de habil itar a Câmara 

a pronunciar-se sobre o assunto numa próxima reunião. 

EXPOMAR/86: - Na sequência do deI iberado em 21 de Julho, findo, a 

Câmara tomou conhecimento de um oficio da Região de Turismo Rota da Luz, comunican

do da impossibi 1 idade em participar no certame em epígrafe, tendo sido deI iberado, 

por unanimidade, que este Município participe apenas com dois stands e, ainda, in

formar que por falta de disponibilidades financeiras para o efeito, não poderá cus

tear a real ização do almoço regional que estava previsto. 

NATAL - ILUMINAÇÕES: - Lido o ofício enviado pela Comissão de Come~ 

clantes das Ru~s de Coimbra e Combatent~da Grande Guerra, atraves do qual e sol i

citada autorização para procederem à ornamentação daquelas Ruas na quadra Natalícia, 

foi de1 iberado, por unanimidade, concordar. 

ASSOCIAÇÃO HUMANITARIA DOS BOMBEIROS VOLUNTARIOS DE AVEIRO: - Foi 

apreciado um ofício enviado pela Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários 

de Aveiro, a sol icitar a cedência de dois expositores horizontais bem como de vinte 

cadeiras da Sala das Sessões, para o dia 26 de Outubro, corrente, data da inaugura

ção das novas instalações. Após troca de impressões, foi deI iberado, por unani --;dade, 

satisfazer aqueles pedidos, a titulo excepciona1,no que se refere às cadeiras. 

V JORNADAS DE SAODE DE AVEIRO: - No seguimento do já deI iberado em 

7 de Julho do ano em curso, a Câmara tomou conhecimento de que o "Po r to de Honra" 

sera servido no dia 22 do mês em curso, a cerca de trezentas e cinquenta pessoas 
de 

ao preço unitário/seiscentos e vinte e cinco escudos, o que mereceu a concordânc:a 

do Executivo. 

CONSTRUÇ~O DE UM SiSTEMA DE ECLUSAS E COMPORTAS NA RIA DE AVEIRO: 

- Face às informações prestadas pelo Eng? responsável pela obra em epígrafe e após 
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troca de impressões, a Câmara deliberou, por unanimidade, lW/ lza r o paga 

várias facturas de Joaquim Henriques & Filhos, Lda., na q r~a total de um milhão 

quatro mil e setecentos e sessenta e um escudos, respeit/ntes ao fornecimento de 

uma comporta metál ica e de uma caixa protectora em aço inoxidável e, ainda, repara

ção e remodelação do sistema mecânico e hidrául ico. 

Mais foi del iberado, t anibem por unanimidade, que a referida impor

tância seja posteriormente debitada à Firma TRANGE - Trabalhos de Engenharia, Lda.. 

-Face ~ informação pr estada pelo t~cnico municipal responsável, que 

aqui se d5 como transcrita, foi deI iberado, por unanimidade e na sequ~ncia do já an

teriormente acordado, autorizar que por força da obra em epigrafe, sejam pagas 

indemnizações aos barqueiros, no total de cinquenta mil escudos. 

PROJECTO MEREC: - Em sequência das del iberações tomadas e m 27 de 

Janeiro, 21 de Junho e 4 de Agosto, últimos, o Vereo do r Sr. Prof. Celso Santos, 

comunicou que vai já inst ul ur-se em Aveiro o Gabinete 1igado ao citado projecto, 

tendo sido del l be r ado , por unanimidade que, pura o efeito, sejam uti 1 izadas t r é s 

salas do edifício do antigo Magistério Prin~rio. 

MERCADO MANUEL FIRMINO: - A Câmara tomou conhecimento do requer;me~ 

to de António Simões de 01 iveira, a sol icitar que a loja 19 A passe para seu nome, 

dado ter falecido sua esposa e titular da mesma. 

Com base na informação prestada pela Secç~o de Impostos e de acordo 

com o disposto no Art? 6? do Decreto-Lei n ~ 340/82, de 25 de Agosto, foi de1 iberado, 

por unanimidade, deferir, a pretensão requeridu. 

LICENÇAS OE LOTEAMENTO: - Presente o processo n? 236/54, de Maria 

Al ice Perdigão Urbano, a requerer o loteamento e concessão do respectivo alvará, 

de um terreno situado no lugar e fr eguesia de Esgueira. Face ~ informação prestada 

pelo Director dos Serviços Tecnicos, foi de1 iberado, por unanimidade, deferir, com 

pagamento de taxa de urbanizaç~o, correspondente a trintu mi 1 escudos por lote; 

-N~ 232/85, de Manu el dos Santos Jún ior, a requerer loteamento e 

concessão do respectivo alvarã, de um terreno situado no lugar e freguesia de S. 

Bernardo. Oe acordo c oru a informaçêío prestada pelo Director dos Serviços Técnicos, 

foi del iberado, por unanimidude, deferir, com pagamento de taxa de urbanização cor

respondente a trinta IlIi1 escudos por lote. 

LICENÇAS DE OBRAS: -Foram presentes e apreciados os seguintes pro

cessos de obras, acerca dos quais a Câmara de] iberou o seguinte: 

-N? 372/83, de Consórcio Pavicentro - Materiais Pré-Fabricados,Lda., 

a requerer a revisão do seu processo de obras, relativo, ~ construção de um predio 



na Rua do Carril, destinad à Assembleia de Deus. Apõs ~a de imp~essõ~ e ouvi

dos os esclarecimentos prestados pelo Director dos ServieI s têcnicos t i~i delibera 

do, por unanimidade, aprovar; ;I 
-N9 376/72 t de Arnaldo da Cruz Lopes. ~o seguimento do deliberado 

na reunião de 6 do corrente t e face ao teor do aditamento ao parecer jurídico emi

tido sobre o assunto t que aqui se dá como transcrito, a Câmara deliberou, por una

nimidade t manter a deliberação já tomada sobre o assunto na reunião de 24 de Marçot 

último, relativamente ao processo de obras de Fernando Acácio Ferreira Pego Guedes, 

e, por conseguinte, notificar de novo o Sr. Arnaldo da Cruz Lopes com vista à demo

lição do muro em questão, no prazo de trinta dias; 

-NQ 94/84, de Armindo Acácio Barbosa da Silva, a apresentar adita

mento ao projecto inicial. Após troca de impressões, a Câmara deliberou, por unan~ 

midade, manter o teor da deliberação já tomada sobre o assunto na reunião de 30 

de Junho, último; 

-N9 349/86, de SAVECOL - Sociedade Aveirense de Construções Civis, 

Ldê., a apresentar projecto para construção de um prédio na Quinta da Carramona 

em Esgueira. Lidas as informações constantes do respectivo processo, que aqui se 

dào como transcritas, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar de acordo com O 

parecer da Comissão Municipal de Urbanismo, sujeito a taxa de urbanização a nego

c~ar com a Empresa; 

-NQ 594/56, de Bóia & irmãos, Lda., a requerer informação sobre a 

possibilidade de ampliação das respectivas insLalações com permuta de terrenos en

tre a Empresa e o Município. Lido o parecer da Comissão Municipal de Urbanismo, a 

Cãmara deliberou, por. unanimidade, concordar com o seu teor, e, por conseguinte, 

encerrar negociações com a Empresa em causa, com vista a encontrar-se uma solução 

que proporcione uma boa visibilidade ao entroncamento da estrada das marinhas com 

a E. N. 109- 7; 

-NQ 10/85, de Josê Luís RQdrigues da Silva t a solicitar que o pro

jecto de um prêdio a construir na ,Rua Dr. Edmundo Machado t seja executadà pelo Ga

binete Técnico Lacal. Após troca de impressões t foi deliberado, por unanimidade, 

indeferir por não se ver qualquer justificação excepcional para a satisfação do pe

dido em cuasa. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente foi deliberado, por unanimida

de, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o nQ 4 do ArtQ 859 

do Decreto-Lei nQ 100/84 t de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os Membros da Câmara Mu

nicipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, con



forme dete~mina o ArtQ 42 do Decreto-Lei nQ 44362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 20 horas e 30 minutos.� 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que� 

eu, """--e ~ ·" 'Y _____ .Director dos Serviços Administrativos 

da Câmara Municipal de Aveiro, a subscrevo. 
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